

Espera pactar con el gobierno federal para la clausura definitiva

# Ebrard busca acuerdo para cerrar el Bordo

**Asegura que** se necesitan 900 millones de pesos para lograrlo y plantea que una empresa tripartita se haga cargo del Centro Integral de Reciclaje y Energía que el GDF construirá en la delegación Tláhuac

México • Silvia Arellano, Luis Velázquez y Flor Canseco

**M**arcelo Ebrard, jefe de Gobierno del Distrito Federal, dijo que no busca ninguna confrontación, sino llegar a un acuerdo con el gobierno federal para el cierre definitivo del Bordo Poniente, donde la Ciudad de México deposita alrededor de 12 mil toneladas de basura al día.

Ebrard confió en que en los próximos días se logrará un acuerdo con el gobierno federal para conocer qué acciones conjuntas se realizarán y cuántos recursos pondrá cada administración para el cierre del Bordo y la construcción del Centro Integral de Reciclaje y Energía en Tláhuac.

“Buscamos ese acuerdo y espero que lo logremos en los próximos días. No tenemos una crisis y no veo que sea la intención del gobierno federal ni tampoco la del Gobierno del DF”, expresó.

Mencionó que ambos gobiernos están de acuerdo en cerrar el Bordo Poniente, “pero hay que hacerlo en orden y procurar que los centros nuevos efectivamente sean mejores que el que tenemos ahora”.

Comentó que para el cierre se necesita un presupuesto de aproximadamente 900 millones de pesos y posteriormente se manejará el gas metano; “nosotros planteamos que fuera una empresa tripartita, que seamos las tres entidades o instancias involucradas y eso es

parte de lo que esperamos convenir en estos días”.

En tanto, el secretario de Obras y Servicios, Jorge Arganis, comentó que se ha negociado con cinco empresas de relleno sanitario del Estado de México, con el fin de llevar ahí los residuos de la ciudad una vez que se clausure el Bordo.

Los residuos de construcción se podrían llevar a dos rellenos que se ubican en el Distrito Federal, “se los damos ordenadamente, como un acuerdo entre la **Secretaría del Medio Ambiente** y yo, que trabajamos coordinadamente”.

Indicó que aún no se ha firmado con ninguna empresa, porque se revisan las tarifas que cobran.

## Inversión de 60 mdp

El GDF planea una inversión de 60 millones de pesos para construir en la delegación Tláhuac una planta de compostaje que recicle más de 600 toneladas de residuos al día.

En un informe enviado a la Asamblea Legislativa, la Secretaría de Obras y Servicios local señala que se tiene programado transferir la infraestructura de la planta del Bordo al predio en Tláhuac, donde se prevé la construcción del Centro Integral de Reciclaje y Energía, que sustituirá al actual relleno sanitario.

José Luis Terán, director general de Servicios Urbanos de la Secretaría de Obras y Servicios local, informó a los legisladores que la administración capitalina ha analizado alternativas de ubicación de un

nuevo relleno sanitario, “tomando en cuenta el costo de acarreo de los residuos sólidos y de la operación en estaciones de transferencia y plantas de selección”.

Esta situación ha derivado en la “urgente” necesidad de disminuir los volúmenes de desechos.

En el documento, precisó que la nueva planta tendría una capacidad de 600 toneladas al día, con lo que se daría tratamiento a los residuos orgánicos recuperados en los programas de separación, reduciendo la cantidad de residuos que ingresan al relleno.

Se generaría más compost para la rehabilitación de áreas verdes urbanas, suelo de conservación y la cobertura vegetal para la clausura del Bordo Poniente.

“Al contar con una planta para tratar 600 toneladas al día de residuos orgánicos se producirán 240 toneladas al día de humus, lo que representa 343 metros cúbicos de abono (107 mil 359 metros cúbicos por año) que servirán para recuperar 3 mil 340 metros cuadrados de suelo erosionado al día y un millón 73 mil 590 metros al año”.

A su vez, el jefe delegacional en Tláhuac, Gilberto Ensástiga, dijo que la demarcación “cumple con los términos de uso de suelo para la construcción del CIRE”.

Dijo que la Asamblea Legislativa aprobó el año pasado el programa de desarrollo urbano delegacional, que incluye cambio de uso de suelo en una zona de la Sierra de Santa

Continúa en siguiente hoja



Catarina para construir el centro de reciclaje. ■■■M

→ **claves**

**El plazo**

○ La Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales puso el 15 de enero de 2009 como plazo para que el GDF dejara de enviar su basura al Bordo Poniente, pues sería clausurado.

○ Sin embargo, las autoridades locales solicitaron una prórroga para que seguir depositando los residuos hasta que se determine el cierre definitivo del relleno sanitario.

○ Como parte del compromiso de restitución del área del bordo poniente, la Secretaría de Obras y Servicios del Gobierno del Distrito Federal instaló invernaderos en el predio que ocupa el confinamiento.



OSWALDO RAMÍREZ

**El gobierno local** cumplió con la Semarnat e instaló invernaderos en la zona clausurada del tiradero